
ろげたい支援内容 

 たえたい子どもの気持ち 

ぶんを見つめ直す一年にしたい 
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2015 年 1 月 9 日 

特定非営利活動法人    

山口発達臨床支援センター 1 月号（新年号） 

 みなさまの心の中に 

すてきなショットがたくさん刻まれる一年でありますように…！ 

 

    

 

１月２日、思わず車窓からシャッターを切ってしまいました。こんなきれいな富士山にはめったにお目にかかれま

せん。そして、１月７日、センターの部屋の窓からふと見るときれいな虹が見え、これまたシャッターを切りました。

当センターのロゴの虹は、お子さんとお母さんとつなぐ意味をあらわしており、センター設立当初からの思いです。

そんな風景に今年の始めに出会えるなんて…！平成２７年はきっとみんなにとってすてきな一年になる！新たな年、

心に感じた瞬間でした。 

今年も一年、よろしくお願いいたします。 

センターは、今、中学・高校・大学受験前でピリピリした空気が流れていたり、成人式を前にウキウキした空気が

流れていたり…。新たな道に向かっていく子どもたちを前に“頑張れ！”とエールを送っています。小さい頃から通

ってきて大人になっていく子どもたちを見てうれしい反面、つい『成人とは？』『一人暮らしに向けて必要なことは？』

『電車の乗り方』『友だちの作り方』『携帯電話の使い方』等心配する、口うるさいおばさんの自分がいます。職員室

では、いただいた年賀状を見ながら「あの頃は…だったね」と懐かしいあの頃を思い出しては話に花が咲いています。

いくつになってもセンターは応援団でいることを忘れないでくださいね。 

自由ヶ丘に拠点を移したのは長男がお腹にいた頃。その子も今年受験です。「君が赤ちゃんの時抱っこしたのよ！」

言われ照れ笑いする長男に、お母様方に育てていただいたことを伝えています。我が子の育った年月はセンターの歴

史でもあります。 

今は、新しく作った通帳を渡す時が来ることを祈りつつ我が子を見守っています。      （川間）                                          

利用者さんの藤井千江さんが作

られたカレンダーです。 

センターの玄関で皆さんを迎え

てくれます。（販売もしています） 

小学校から来られている N 君、A さんが成人式を 

迎えられました。 

素敵な大人になってくださいね。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         

山口県特別支援教育臨床研究会のご報告 

山口県特別支援教育臨床研究会のご案内 

日時：日時：日時：日時：12121212 月月月月 20202020（（（（土土土土））））9999：：：：30303030～～～～11111111：：：：33330000    

場所：当センター場所：当センター場所：当センター場所：当センター        

講師：講師：講師：講師：齋藤齋藤齋藤齋藤    俊二俊二俊二俊二    先生（周南市立勝間小学校先生（周南市立勝間小学校先生（周南市立勝間小学校先生（周南市立勝間小学校    教諭）教諭）教諭）教諭）    

内容：特別支援教育に思うこと内容：特別支援教育に思うこと内容：特別支援教育に思うこと内容：特別支援教育に思うこと 

今回は８人の参加者。齋藤先生をお迎えし、特別支援に対する

思いを語っていただきました。 

ご自分の小学校時代から始まり１９年前の臨採から１７年前、

１４年前、１０年前、3 年前、そして最近・・・。多くの経験か

らのお話でした。手作りの教材・教具はアナログならではの温か

さが伝わってきました。子どもたちの笑顔を楽しみに作られてい

るお姿が想像でき、ホットな気持ちになりました。 

年末助け合いカンパ活動として、マツダの従業

員全員から集めたカンパ金で毎年社会福祉施設

に車両やクリスマスプレゼントをされていま

す。今年はなんと当センターを選んでいただき、

利用者さん全員にプレゼントをいただきまし

た。皆さん大喜び。マツダ労働組合さまに感謝

です。 

齋藤先生のお話より～今のどっしりされている先生からは想像もつかない小さい頃のご様子、特別支援教育の入り口の頃の先生の苦悩と周囲の 

先生方の支援と見守り…。教育はひとりで抱えるのでなく、支え合うチームワークが大切であること、子ども一人ひとりを同じ物差しで測って 

はいけないこと、どの子に対しても同じことを要求しない、みんな同じようにできなくてもいい、その子なりにできることを認めること、子ど

もに安心感を与えることが大切…先生の体験からたくさんのご示唆をいただきました。落ち着かなくなった時に対処としてクールダウンを考え

ますが、そのこと自体が目的ではなくその時に何を伝えるのかが大切であることなど、教育の原点にかえった気持ちになりました。 

日時：日時：日時：日時：２２２２月月月月 2222１１１１（（（（土土土土））））9999：：：：30303030～～～～11111111：：：：33330000    

場所：当センター場所：当センター場所：当センター場所：当センター        

参加費：４００円参加費：４００円参加費：４００円参加費：４００円    

内容：中学校での事例内容：中学校での事例内容：中学校での事例内容：中学校での事例    

今年度最後の臨床研です。 

１２月の臨床研は特別支援教育に至るまでの思い、特別支援教育への願い

等思いを語っていただきました。今回は中学校でのお話です。きっとまた

いろんなことに考えさせられ、気づかせていただける臨床研になると思い

ます。職種問わず、関心・興味ある方ならどなたでも参加できます。 

是非ご参加ください。お待ちしております。 

お楽
たの

しみ券
けん

 

なまえを書
か

いてセンターに持
も

ってきてね♪ 

お名前
な ま え

            

交換日２／２（月）～２／２８（土） 

どっちが 

届いたかな？ 
マツダ労働組合さんから来た 

サンタさんとトナカイさん。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

券売機に子ども料金の表示がないことに 

買ってみて気づきました。行き先の表示を見て、 

大人の額の所を押すのですが、子ども料金（半額）の計算を 

しなければいけないのですね。ここで、３桁のわり算の学習の必要性を感じました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NPONPONPONPO 法人言語聴覚障害児・者支援の会様より法人言語聴覚障害児・者支援の会様より法人言語聴覚障害児・者支援の会様より法人言語聴覚障害児・者支援の会様より    

いただいた助成金でそれぞれ活動しまいただいた助成金でそれぞれ活動しまいただいた助成金でそれぞれ活動しまいただいた助成金でそれぞれ活動しました。した。した。した。    

１２月８日（月）公共交通機関を使１２月８日（月）公共交通機関を使１２月８日（月）公共交通機関を使１２月８日（月）公共交通機関を使い、ちょっとい、ちょっとい、ちょっとい、ちょっと

した忘年会を兼ねてした忘年会を兼ねてした忘年会を兼ねてした忘年会を兼ねてイオンタウンにある「防府ゴイオンタウンにある「防府ゴイオンタウンにある「防府ゴイオンタウンにある「防府ゴ

ールデンボール」へ行ってきました。お昼は「奈ールデンボール」へ行ってきました。お昼は「奈ールデンボール」へ行ってきました。お昼は「奈ールデンボール」へ行ってきました。お昼は「奈

のは」でバイキング。のは」でバイキング。のは」でバイキング。のは」でバイキング。バイキングって・・・？バイキングって・・・？バイキングって・・・？バイキングって・・・？    

11 月のお勉強で計画を立て

ました。 

どこに行く？どうやって？ 

        などなど・・・ 

決まったこと 

１２月８日。防府駅集合。 

シャトルバスでイオンタウンへ行く→

ボウリングする→お昼ご飯を食べる 

１２月２４日（水）「電車の乗り方」のお勉強兼ねてセンター飛びだしクリスマス会。 

防府駅集合→切符購入→電車乗りつぎ上郷駅着→徒歩５分して、まずは『すたみな太郎』で腹ごしらえとプレ

ゼント交換。満腹のままボーリングへ。母チーム３人も頑張りました！！！ 

ボウリングではついつい競争心が・・・皆のスコアが気にな

ります。バイキングでは色々種類がありました。何食べる？ 

どうやってお皿使おう？ お勉強になりました。 

うぉりゃー！！ 

 

母も久しぶりに 

頑張る！！ 

どこまで行くの？ 

いくら？ 

防府駅から 

上郷駅までよ。 

ボウリングの後のかんぱ～い♪ 
料金表を見て自分で切符購入♪ 

 
最後はみんなで記念写真。 

ちょっぴり疲れたかな？ 

でも親子でも楽しめた一日でした。 



センターからのお知らせセンターからのお知らせセンターからのお知らせセンターからのお知らせ            

★ 楽しいことをします！このつばき（新年号）のどこかに『お楽しみ券』があります。 

２月に名前を書いてセンターに持ってきてね。さて、持ってくるとどうなるかな？ 

お楽しみに♪  ※交換交換交換交換日日日日    ２／２（月）～２／２／２（月）～２／２／２（月）～２／２／２（月）～２／28282828（土）（土）（土）（土）    

 

今年は６週間の実習になります！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 文章の読み取りに困っている子どもたちはいませんか？？？ 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

いつも ご支援ありがとうございます！ ご寄附                 賛助会員  

編集後記・・・ 

【日 時】平成２７年３月２７日（金） 9：30（受付） 10：00～16：00 

【場 所】防府市地域協働支援センタ－「ルルサス防府」研修室 2（2F） 

【参加費】３，０００円（※利用会員・賛助会員 ２，５００円） 

【定 員】３０名様まで 

※会場の関係上と夏季セミナーにつながる春季セミナ－企画となっているため、夏季セミナーも参加される方優先で 

先着 30 名様とさせていただきます。 

【講 師】川間 健之介（筑波大学附属桐が丘特別支援学校 校長 / 筑波大学大学院人間系 教授） 

     川間 弘子 （山口発達臨床支援センター 理事長） 

【申し込み方法】 ２月中旬より申込み受付開始  ホームページまたは申込用紙より 

※詳しくはセンターにお問合せ下さい 

今年の春と夏のセミナーは、「文章読解の困りと指導法」について行う予定です。高校受験を前に国語の読今年の春と夏のセミナーは、「文章読解の困りと指導法」について行う予定です。高校受験を前に国語の読今年の春と夏のセミナーは、「文章読解の困りと指導法」について行う予定です。高校受験を前に国語の読今年の春と夏のセミナーは、「文章読解の困りと指導法」について行う予定です。高校受験を前に国語の読

み取り（抽出する問題等）に困難を抱えてみ取り（抽出する問題等）に困難を抱えてみ取り（抽出する問題等）に困難を抱えてみ取り（抽出する問題等）に困難を抱えている子どもたちは、いる子どもたちは、いる子どもたちは、いる子どもたちは、目の前の文章を前に目の前の文章を前に目の前の文章を前に目の前の文章を前に混乱混乱混乱混乱しています。「いつのしています。「いつのしています。「いつのしています。「いつの

ことか」「どこのことか」「だれのことか」…質問の内容を捉え、文章のどこを抽出したらよいのことか」「どこのことか」「だれのことか」…質問の内容を捉え、文章のどこを抽出したらよいのことか」「どこのことか」「だれのことか」…質問の内容を捉え、文章のどこを抽出したらよいのことか」「どこのことか」「だれのことか」…質問の内容を捉え、文章のどこを抽出したらよいのか？？？「か？？？「か？？？「か？？？「○○○○

○○○○字以内でまとめよ」の問題では、まず何が書いてあるのか簡単にまとめる力が必要となります。では、小学字以内でまとめよ」の問題では、まず何が書いてあるのか簡単にまとめる力が必要となります。では、小学字以内でまとめよ」の問題では、まず何が書いてあるのか簡単にまとめる力が必要となります。では、小学字以内でまとめよ」の問題では、まず何が書いてあるのか簡単にまとめる力が必要となります。では、小学

校高学年、中学年、低学年の時にどのような学習の積み重ねがあるのでしょうか。ことばを獲得し、会話の中校高学年、中学年、低学年の時にどのような学習の積み重ねがあるのでしょうか。ことばを獲得し、会話の中校高学年、中学年、低学年の時にどのような学習の積み重ねがあるのでしょうか。ことばを獲得し、会話の中校高学年、中学年、低学年の時にどのような学習の積み重ねがあるのでしょうか。ことばを獲得し、会話の中

で質問の意味を捉え応えることもしています。コミュニケーションの力にもつながっています。で質問の意味を捉え応えることもしています。コミュニケーションの力にもつながっています。で質問の意味を捉え応えることもしています。コミュニケーションの力にもつながっています。で質問の意味を捉え応えることもしています。コミュニケーションの力にもつながっています。    

    春春春春季季季季セミナーでは、中学生の問題の難しさを参加者のみなさんで考え、小学校のどの段階で学習することなセミナーでは、中学生の問題の難しさを参加者のみなさんで考え、小学校のどの段階で学習することなセミナーでは、中学生の問題の難しさを参加者のみなさんで考え、小学校のどの段階で学習することなセミナーでは、中学生の問題の難しさを参加者のみなさんで考え、小学校のどの段階で学習することな

のか、つながりをまとめてみたいと思います。センターの学習方法の説明、教材・教具の紹介も行う予定です。のか、つながりをまとめてみたいと思います。センターの学習方法の説明、教材・教具の紹介も行う予定です。のか、つながりをまとめてみたいと思います。センターの学習方法の説明、教材・教具の紹介も行う予定です。のか、つながりをまとめてみたいと思います。センターの学習方法の説明、教材・教具の紹介も行う予定です。    

  

少人数のセミナーですが、内容が充実した濃いものとなることを期待していてください。 

 夏（7／20 海の日）は、基本である「文の構成」について行う予定でおります。こちらも、ご期待ください。 

 

☆松田拓実さま（書籍） 

詳しい内容 

決まりました！！ 

☆西野葉子さま 

山口山口山口山口コ・メディカル学院コ・メディカル学院コ・メディカル学院コ・メディカル学院        

言語聴覚学科３年言語聴覚学科３年言語聴覚学科３年言語聴覚学科３年    上田上田上田上田    紗紗紗紗世世世世    

この度、山口発達臨床支援センターで６週間実習

させていただくことになりました。お子様と触れ

合う時間の中で多くのことを学び、無駄のないよ

うに過ごしたいと思います。ご迷惑をおかけする

と思いますが、６週間よろしくお願いします。 

山口山口山口山口コ・メディカル学院コ・メディカル学院コ・メディカル学院コ・メディカル学院        

言語聴覚学科３年言語聴覚学科３年言語聴覚学科３年言語聴覚学科３年    奥田奥田奥田奥田    梨奈梨奈梨奈梨奈    

１月 19 日から 2 月 28 日の 6 週間、時間いっぱいお

子様とかかわり、お子様の成長とともに、私自身の成

長にも繋げていきたいと思います。初めての実習なの

で未熟ではありますが、よろしくお願いします。 

職員一同 


